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CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

A Palazzo Chigi, sede del Governo italiano, per la sicurezza dei dipendenti e dei 

membri del governo dai primi anni 2000 è stato messo a punto un presidio medico di 

tutto rispetto.   

 

CHIARA DE LUCA  

Buongiorno, siamo di Report, Rai 3, stiamo facendo un servizio sul presidio medico di 

Palazzo Chigi, voi lo frequentate da dipendenti? 

 

DIPENDENTE  

No, una volta ogni due anni. 

 

CHIARA DE LUCA  

Ma sapete più o meno che prestazioni offrono? 

 

DIPENDENTE 2 

Tutte le prestazioni, quantomeno quelle di primo soccorso, cioè… 

 

CHIARA DE LUCA  

Come è strutturato questo presidio? Ci parlavano di un mini-ambulatorio.  

 

DIPENDENTE 3 

Sono varie stanze, la visita 626 per la vista… C’è una segreteria.  

 

DIPENDENTE 4 

Tipo un primo soccorso. 

 

CHIARA DE LUCA  

Esatto, ci siete mai stati? 

 

DIPENDENTE 4 

No.  

 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  

In Paese dove non ci sono medici di famiglia, infermieri, e i pronto soccorso affollati, il 

presidio medico di Palazzo Chigi è quello più invidiato d’Italia: ecco, dentro ci sono 4 

medici dirigenti, 9 infermieri, 13 amministrativi, due oculisti e un medico del 

lavoro, per alcune ore settimanali, più una convenzione per avere medici rianimatori, 

in convenzione con la Asl. Costo complessivo 2 milioni e 300 mila euro, è coordinato 



 

 

questo presidio, solo per il personale il costo. È coordinato questo presidio dalla 

dottoressa Brunella Vercelli, una dottoressa molto brava che però è anche medico 

della Asl Roma 1, e ha un massimale di 500 pazienti ai quali avrebbe dovuto garantire 

la presenza. Ecco, l’ha fatto? La nostra Chiara De Luca e la nostra Eleonora Numico e 

la collaborazione di Carlo Tecce. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Quella di Palazzo Chigi è una struttura sanitaria di eccellenza che si avvale di 4 medici 

dirigenti, 2 medici militari, 9 infermieri e 13 unità di segreteria, a cui si aggiungono 

due oculisti e un medico del lavoro, che prestano servizio per alcune ore settimanali. 

In più è in vigore una convenzione con l’asl per le prestazioni di medici rianimatori e 

per effettuare esami di laboratorio.  

 

PAOLO SANCHIOLI – CONSIGLIERE ASSOCIAZIONE NAZIONALE MEDICI 

D’AZIENDA 

In un presidio medico sanitario dove hai impiegati al massimo autisti, non so, se mi 

devo sentire male mi sento male là dentro. Forse, sto sicuro! 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Il presidio medico di Palazzo Chigi è ben dotato anche di strumentazione sanitaria: 3 

defibrillatori, un ecocardiografo portatile e un elettrocardiografo, sei lettini, sei carrelli 

visita, strumenti oculistici… guanti, camici, mascherine, lacci emostatici e farmaci per 

urgenze.  

 

PAOLO SANCHIOLI - MEDICO COMPETENTE   

Sembra un pronto soccorso così! Sei lettini, anche quelli più piccoli non ce l'hanno 

neanche sei lettini, sei lettini, sei carrelli mi sembra un po’ troppo perché poi in realtà 

si trova al centro di Roma. Gli ospedali vicini sono tutti, l'ambulanza arriva in quattro 

e quattr'otto. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

La qualità di un servizio è direttamente proporzionale al costo dello stesso. Abbiamo 

provato a chiedere diverse volte il costo dell’intero presidio a Palazzo Chigi senza 

ottenere nessuna risposta. Allora i conti li abbiamo fatti noi. Il costo del personale 

ammonterebbe a 2 milioni e 300 mila euro l’anno, come ci conferma una fonte intera 

a Palazzo Chigi. 

 

FONTE  

Praticamente sono stipendi e funzionamento, a questo vanno aggiunti le spese per 

l’occupazione degli immobili, le utenze e altro ancora. 

 

CHIARA DE LUCA  

E chi è che ha le informazioni relative al costo del presidio medico? 

 

FONTE  

Certamente la presidenza del Consiglio. 

 



 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Che però non ha voluto condividere con noi. Mario Draghi, da Presidente del Consiglio, 

provò a razionalizzare la spesa del Presidio. 

 

FONTE  

Durante il governo Draghi si pensò di trasferire al policlinico militare del Celio alcune 

competenze di questo presidio. Tutto quello che non riguardava l’emergenza e il primo 

soccorso. Draghi era rimasto felicemente, insomma, colpito dall’azione dal generale 

Figliuolo e dei militari durante l’emergenza covid. 

 

CHIARA DE LUCA  

E perché non se ne fece più nulla? 

 

FONTE  

Perché la struttura è cresciuta sotto vari governi e smantellarla non è semplice, pensi 

che ancora oggi l’ex Presidente del Consiglio Giuliano Amato va al presidio di Palazzo 

Chigi per farsi curare. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Per anni, politici, governi di centrosinistra, di centrodestra, del cambiamento e anche 

tecnici, hanno scelto di affidarsi sempre alla stessa figura, alla dottoressa Brunella 

Vercelli, che ha diretto il presidio medico sin dai primi anni 2000. 

 

LUCA LONGHI - AVVOCATO   

Il presidio medico viene istituito con un DPCM nell'anno 2002 e viene affidata proprio 

a lei la dirigenza di questo neonato Dipartimento. 

 

CHIARA DE LUCA  

Quindi è stata riconfermata da tutti i governi in carica?  

 

LUCA LONGHI - AVVOCATO   

A quanto pare sì.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

E ha potuto continuato a esercitare anche quando sarebbe dovuta andare in 

pensione… perché, nel 2021, con una estensione del decreto milleproroghe del 2019, 

le è stato concesso di posticipare di 5 anni l’età pensionabile. 

 

LUCA LONGHI - AVVOCATO   

Si è ritenuto di estendere ai dirigenti medici di ruolo di presidi sanitari delle 

amministrazioni pubbliche, dunque, della Presidenza del Consiglio dei Ministri, ovvero 

il trattenimento in servizio oltre il quarantesimo anno di servizio effettivo e non oltre il 

70 anno di età. 

 

CHIARA DE LUCA  

E perché c'era questa esigenza con il milleproroghe? 

 



 

 

LUCA LONGHI - AVVOCATO   

Nel Milleproroghe l'esigenza era dettata dal fronteggiare la carenza di medici 

specialisti e biologi e poi hanno traslato questa logica normativa nel contesto di un 

decreto rivolto ad attuare il PNRR.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Risultato? L’unica dirigente medico della pubblica amministrazione che all’epoca ha 

usufruito di questa modifica del decreto-legge è stata proprio la dottoressa Vercelli. 

 

LUCA LONGHI - AVVOCATO   

ove a beneficiarne fosse soltanto un destinatario, solo un avente diritto, di fatto si 

tradurrebbe quasi in una legge ad personam. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

A volere la modifica di questo decreto-legge, nel 2021, fu l’allora Ministro della 

Pubblica amministrazione Renato Brunetta. 

 

CHIARA DE LUCA  

Professor Brunetta, Chiara De Luca, Report, ci risulta che nel 2021 quando era 

ministro con una modifica al decreto-legge ha consentito alla dottoressa Vercelli di 

posticipare il pensionamento. Ma come mai questo interesse?  

 

RENATO BRUNETTA – MINISTRO PER LA PUBBLICA AMMINISTRAZIONE 

(2021-2022) 

Buongiorno e buon lavoro.    

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Il problema è che la dottoressa Vercelli è dirigente di prima fascia a Palazzo Chigi, con 

uno stipendio di 200 mila euro annui, ma anche medico di base a Roma. Lo studio è in 

via Marco Aurelio, a due passi dal Colosseo… E anche Brunetta l’ha scelta, per un 

periodo, come medico di base. Ma la dottoressa Vercelli ai pazienti comuni riserva lo 

stesso trattamento degli inquilini di Palazzo Chigi?  

 

PAZIENTE 

Ho preso questo appuntamento, abbiamo aspettato fuori 45 minuti al sole il suo orario 

è arrivata una sostituta. 

 

CHIARA DE LUCA  

E lei ha chiesto della dottoressa Vercelli? 

 

PAZIENTE 

Eh sì, ho chiesto però la dottoressa Vercelli non c'è mai perché lei lavora a Palazzo 

Chigi. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

La Dottoressa Vercelli, essendo sia medico di base che coordinatrice dell’ufficio del 

medico competente a Palazzo Chigi, e dunque avendo un doppio incarico, ha, come 



 

 

medico di base, un massimale di 500 pazienti e quindi dovrebbe avere lo studio aperto 

tutti i giorni per 1 ora. Siamo andati a verificare negli orari di apertura dello studio, 

ma tra marzo e aprile su 8 tentativi, abbiamo trovato una sostituta e solo 3 volte. E 

anche la sala d’attesa è praticamente deserta: un'anomalia per uno studio medico. 

Non trovando i medici, bussiamo al vicino. Evidentemente non siamo gli unici, visto 

che ha dovuto specificare con un cartello affisso sulla porta che non è lui il dottore.  

 

CHIARA DE LUCA  

cercavo la dottoressa 

 

VICINO DI CASA  

Deve prendere l’appuntamento. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Allora abbiamo provato a chiedere un appuntamento come indicato nel foglio presente 

davanti lo studio e a riceverci è stata proprio la sostituta. 

 

CHIARA DE LUCA  

Eccoci. volevo conoscere la dottoressa Vercelli  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Allora la Dottoressa Vercelli non compare mai. ci sono io al posto della dottoressa.  

 

CHIARA DE LUCA  

ah 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Non sta bene, quindi fa delle sostituzioni lunghe. 

 

CHIARA DE LUCA  

Ma quando lei dice che non può comparire, che intende?  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Che è da un'altra parte e che quindi non può comparire. 

 

CHIARA DE LUCA  

Ok, dove? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

È medico a Palazzo Chigi.  

 

CHIARA DE LUCA  

ah, per questo diciamo non c'ha tutto sto tempo.  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Eh beh. 

 



 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

Insomma, la dottoressa Vercelli è molto presente e attenta ai suoi pazienti politici o 

comunque legati a Palazzo Chigi, mentre è quasi un fantasma per i pazienti comuni. 

 

CHIARA DE LUCA  

Sono venuta anche la settimana scorsa ma non trovato nessuno, cioè come funziona? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Che qui si vede per appuntamento. 

 

CHIARA DE LUCA  

E se ho un'urgenza? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Mi chiama e vengo.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

Ma funziona così il contratto di un medico di base con la pubblica amministrazione?  

 

GIUSEPPINA ONOTRI – SEGRETARIO GENERALE SINDACATO MEDICI 

ITALIANI  

Noi per contratto riceviamo su appuntamento, ma in caso di necessità i nostri pazienti 

sanno che siamo a studio, quindi possono venire a studio. 

 

CHIARA DE LUCA  

Quindi se un medico diciamo non ha appuntamenti non può non presentarsi, deve 

comunque presenziare nell'ora aperta al pubblico.  

 

GIUSEPPINA ONOTRI – SEGRETARIO GENERALE SINDACATO MEDICI 

ITALIANI  

Certo, noi siamo qui pure se non abbiamo appuntamenti, perché abbiamo un obbligo 

contrattuale di un'apertura oraria minima dello studio giornalmente.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

La dottoressa Vercelli dovrebbe aprire lo studio tutti i giorni. Ma come leggiamo sul 

cartello affisso davanti lo studio il lunedì e il giovedì è presente solo per le urgenze, gli 

altri giorni, che in teoria dovrebbero essere presidiati da una delle due sostitute 

indicate nel foglio, raramente lo sono. 

 

ELEONORA NUMICO 

Salve, buonasera, piacere, è la dottoressa Vercelli? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

No, sono la sostituta. 

 

ELEONORA NUMICO 

Ah. 



 

 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Io la sostituisco tre volte a settimana, tre volte a settimana è la possibilità, 

comunque, di sostituzione che si può fare. Non c'è bisogno di dichiarare.  

 

GIUSEPPINA ONOTRI – SEGRETARIO GENERALE SINDACATO MEDICI 

ITALIANI  

Fino a tre giorni la sostituzione può non essere dichiarata. Dopo i tre giorni bisogna 

comunicare alla ASL che si è assenti e qual è il motivo per l'assenza  

 

CHIARA DE LUCA  

Però i giorni di visita sono cinque.  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Sì, gli altri due vengo sull'urgenza. 

 

CHIARA DE LUCA  

Però viene sempre lei, non viene la Vercelli.  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Esatto.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO  

Dunque, seguendo questo ragionamento il martedì, mercoledì e il venerdì solo su 

appuntamento dovrebbe presenziare lei, come sostituta, che però va di rado a studio, 

e, sulla carta, il lunedì e il giovedì la dottoressa Vercelli.  

 

ELEONORA NUMICO 

Se io avessi bisogno, ho un problema, che ne so, di lunedì e prendo appuntamento, 

trovo la dottoressa Vercelli? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

No, trova sempre me.  

 

ELEONORA NUMICO 

Ok, no, io avevo capito che invece mi stesse dicendo che lunedì veniva la Vercelli.  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

No, no. Dovrebbe venire la Vercelli ma di solito vengo io, però non lo dica all'asl.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

La sua confidenza rimane tra gli amici che seguono Report. L’asl infatti non lo sa, 

perché non sarebbe regolare. È per questo che le sostituzioni dichiarate dal 2022 al 

2024 sono state solo 7. E quasi sempre nel periodo estivo mentre nel 2025 da 

gennaio a fine aprile non è mai stata dichiarata nessuna sostituzione. E c’è anche chi 

tra i vecchi pazienti la dottoressa Vercelli non l’ha mai vista.  

 



 

 

PAZIENTE 2 

Io la Vercelli non l’ho mai vista 

 

ELEONORA NUMICO 

Lei è da tanto che è segnata qua? 

 

PAZIENTE 2 

Io sì, dieci anni… 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

Siamo tornati dalla dottoressa Selvaggia Stelluti Cesi, sostituta della dottoressa 

Vercelli e specializzata nella medicina ayurvedica, ovvero nella lettura del polso 

indiano... 

 

CHIARA DE LUCA  

Lei è la sostituta della dottoressa Brunella Vercelli? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Sì. 

 

CHIARA DE LUCA  

Lì al Celio. Ma come mai questa cosa non è dichiarata all'ASL? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Come non dichiarata è dichiarata. 

 

CHIARA DE LUCA  

A noi risulta che la dottoressa Vercelli non abbia sostituti. 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Sì, allora scusi sa perché mi sta registrando?  

 

CHIARA DE LUCA  

Volevo capire cioè qual è la situazione perché la dottoressa Vercelli non c'è mai lì 

giusto? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

C'è, c'è.  

 

CHIARA DE LUCA  

Quando? Noi non l'abbiamo mai vista.  

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

E veramente c'è, c'è durante gli altri giorni che io non ci sono. 

 

CHIARA DE LUCA  



 

 

Noi siamo stati lì ma non c'è mai stata, ma lei stessa quando sono venuta in studio da 

lei ci ha detto che in realtà lei la sostituta della Vercelli. Ci fa capire un attimo che 

cosa sta accadendo, chi è che segue i pazienti di Marco Aurelio? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Tutte e due, tutte e due li seguiamo.  

 

CHIARA DE LUCA  

Perché lei mi ha detto che la dottoressa Vercelli non c'è mai? 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Non è vero, non gliel'ho detto questo. 

 

CHIARA DE LUCA  

Me lo ha detto lei certo. 

 

SELVAGGIA STELLUTI CESI – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Io non gliel'ho detto. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO 

Proprio il giorno che abbiamo incontrato la sostituta è stata dichiarata la prima 

sostituzione del 2025. Abbiamo posto la questione all’ordine dei medici. 

 

GIULIO VALESINI 

Le racconto una storia. Allora c'è una dottoressa che si chiama Brunella Vercelli, l’ha 

mai sentita nominare? La conosce? 

 

FILIPPO ANELLI - PRESIDENTE FEDERAZIONE NAZIONALE ORDINE DEI 

MEDICI 

No, mai. 

 

GIULIO VALESINI 

Questa dottoressa è coordinatrice dell'ufficio medico della Presidenza del Consiglio dei 

ministri ed è anche medico di medicina generale e ha lo studio proprio qua a Roma. 

 

FILIPPO ANELLI - PRESIDENTE FEDERAZIONE NAZIONALE ORDINE DEI 

MEDICI 

Ah sì? Io non la conosco, la devo conoscere, sta in un posto strategico. 

 

GIULIO VALESINI 

Esatto, bravissimo, è quello il punto. Il problema è per i cittadini, perché questa 

dottoressa sta alla Presidenza del Consiglio dei Ministri e lo studio non lo apre mai. 

 

FILIPPO ANELLI - PRESIDENTE FEDERAZIONE NAZIONALE ORDINE DEI 

MEDICI 



 

 

Qui come dire le questioni di carattere contrattuale le devi vedere con la Regione, che 

ha un potere di controllo, però questa non è competenza mia, io ho solo competenza 

deontologica. 

 

GIULIO VALESINI 

E dal punto di vista deontologico? 

 

FILIPPO ANELLI - PRESIDENTE FEDERAZIONE NAZIONALE ORDINE DEI 

MEDICI 

Allora se una persona lo può fare bene, se viene sanzionato dal punto di vista 

contrattuale l’ordine di Roma dovrebbe aprire un procedimento.  

 

CHIARA DE LUCA  

Sono chiara De Luca di Report, di Rai 3, volevamo un attimo capire con lei la 

situazione della dottoressa Vercelli.  

 

GIUSEPPE QUINTAVALLE – DIRETTORE ASL ROMA 1 

ne parliamo dentro  

 

CHIARA DE LUCA  

Perché noi abbiamo chiesto più volte l’intervista quindi volevamo capire come mai l’asl 

non ha controllato. Dottor Quintavalle scusi se insisto ma è una questione 

fondamentale ci sono dei cittadini che hanno ricevuto un disservizio 

 

GIUSEPPE QUINTAVALLE – DIRETTORE ASL ROMA 1 

la farò parlare con il direttore del distretto che si occupa di questo  

 

CHIARA DE LUCA  

Beh, lei è il direttore dell’asl, saprà. 

 

GIUSEPPE QUINTAVALLE – DIRETTORE ASL ROMA 1 

Non vuol dire essere direttore di una asl sapere della dottoressa Vercelli  

 

CHIARA DE LUCA  

Qual è allora il compito dell’asl se non quello di controllare?  

 

GIUSEPPE QUINTAVALLE – DIRETTORE ASL ROMA 1 

Chiederò a chi ha controllato. Se c’è qualcuno che deve pagare, pagherà sicuramente. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Dopo qualche minuto, l’asl ci ha richiamati, e siamo tornati indietro.  

 

CHIARA DE LUCA  

A noi risulta in realtà per la maggior parte del tempo non presente mai nessuno 

nemmeno la sostituta e questo chiaramente crea.  

 

ELISA GULLINO - DIRETTRICE DISTRETTO ASL ROMA 1 



 

 

Questo è gravissimo. Ma voi questa segnalazione non ce l'avete fatta a noi non è 

arrivata per questa dottoressa nessuna segnalazione. 

 

CHIARA DE LUCA  

Bene allora glielo segnaliamo perché poi… 

 

ELISA GULLINO - DIRETTRICE DISTRETTO ASL ROMA 1 

No, ma questa la raccolgo subito come segnalazione  

 

CHIARA DE LUCA  

No, ma tra l'altro le dirò anche di più, da quello che risulta a noi la sostituta non solo 

va in quei tre giorni che possono non essere dichiarati, ma è reperibile nei giorni in cui 

non c’è la sostituzione, addirittura a una nostra collega questa sostituta ha chiesto il 

favore di non fare la spia con l'ASL.  

 

ELISA GULLINO - DIRETTRICE DISTRETTO ASL ROMA 1 

Io vi ringrazio, perché questa è la segnalazione.  

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Abbiamo cercato per settimane la dottoressa Vercelli anche a Palazzo Chigi. 

 

CHIARA DE LUCA  

Buongiorno, sto cercando la Dottoressa Brunella Vercelli. 

 

DIPENDENTE PALAZZO CHIGI 

Non c’è, non c’è. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Ma di lei nessuna traccia, abbiamo però incontrato entrambe le sostitute, la dottoressa 

Selvaggia Stelluti Cesi e la dottoressa Barbato Lucia, che non l’hanno presa molto 

bene. 

 

CHIARA DE LUCA  

Ma lei è un’altra sostituta? 

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Sì. 

 

CHIARA DE LUCA  

Lei è la dottoressa? 

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Non gliene frega niente arrivederci 

 

CHIARA DE LUCA  

Scusate perché vi arrabbiate, volevamo un attimo capire perché oggi dovrebbe essere 

la giornata della dottoressa Vercelli  



 

 

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Telefonate alla dottoressa Vercelli. 

 

CHIARA DE LUCA  

Ma oggi è stata dichiarata la sostituzione?  

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Ma scusa vai all’asl e fattelo dire, io non ti dico niente. 

 

CHIARA DE LUCA  

Sono stata all’asl ma l’asl non sapeva ci fosse questa cosa che non dichiarate sempre.  

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Io non lo so. 

 

CHIARA DE LUCA  

L’asl non ne era a conoscenza, perché nel 2025. 

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Te ne vai o chiamo la polizia. 

 

CHIARA DE LUCA  

Stia tranquilla me ne vado.  

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Io sono un vecchio medico. 

 

CHIARA DE LUCA  

e però dottoressa insomma  

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

tu te ne vai e tu non riprendi vattene  

 

CHIARA DE LUCA  

stia tranquilla con la collega perché stiamo lavorando  

 

LUCIA BARNATO – MEDICO DI MEDICINA GENERALE 

Io non voglio essere ripresa, te ne devi andare pure tu 

 

CHIARA DE LUCA  

Dottoressa si calmi, ce ne stiamo andando però si calmi. 

 

CHIARA DE LUCA FUORI CAMPO   

Meno male che li dovrebbe curare i cittadini. E mentre continuiamo la ricerca della 

dottoressa Vercelli, accade l’impensabile, una fonte interna a Palazzo Chigi ci chiede di 



 

 

incontrarci nei pressi di via della Mercede e ci lascia un bigliettino su cui c’è scritto: in 

pensione.  

 

CHIARA DE LUCA  

L’hanno mandata in pensione. 

 

FONTE 2 

L’età ce l’aveva, ha fatto la scelta non lo so. 

 

CHIARA DE LUCA  

quindi qui non la troverò mai.  

 

CHIARA DE LUCA  

Quando ha fatto la richiesta per la pensione? 

 

BRUNELLA VERCELLI – EX COORDINATRICE PRESIDIO MEDICO PALAZZO 

CHIGI 

Non me lo ricordo dottoressa. Adesso sinceramente non mi va di dirle un dato 

sbagliato.  

 

CHIARA DE LUCA  

Mi dispiace se abbiamo influito in qualche modo su questa scelta. 

 

BRUNELLA VERCELLI – EX COORDINATRICE PRESIDIO MEDICO PALAZZO 

CHIGI 

Non avete influito in questa scelta avete influito però mi dispiace dirlo 

sull'apprezzamento che io avevo per la vostra trasmissione.  

 

CHIARA DE LUCA  

Ma perché non ha dichiarato le sostituzioni dottoressa se era così serena? 

 

BRUNELLA VERCELLI – EX COORDINATRICE PRESIDIO MEDICO PALAZZO 

CHIGI 

Io le ho dichiarate quando dovevano essere dichiarate.   

 

CHIARA DE LUCA  

comunque ci sono arrivate diverse segnalazioni dei suoi pazienti a Marco Aurelio che 

comunque denunciavano un disservizio.  

 

BRUNELLA VERCELLI – EX COORDINATRICE PRESIDIO MEDICO PALAZZO 

CHIGI 

Non ci sono stati disservizi su questo può stare tranquilla. 

 

CHIARA DE LUCA  

Noi siamo stati abbiamo verificato siamo state tante volte a studio e non l’abbiamo 

mai incontrata addirittura abbiamo parlato con una delle due sostituite la dottoressa 



 

 

Stelluti Selvaggia che ci raccontava proprio che lei non fosse presente perché il suo 

incarico con Palazzo Chigi, comunque, le rubava via tanto tempo, addirittura… 

 

BRUNELLA VERCELLI – EX COORDINATRICE UFFICIO MEDICO COMPETENTE 

DI PALAZZO CHIGI 

Questo non è vero io sono sempre stata presente con i pazienti, che cosa vi ha detto 

la sostituta se ne assumerà la responsabilità la sostituta.   

 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  

Dal 12 maggio la dottoressa Vercelli è in pensione. Ha lasciato il presidio di Palazzo 

Chigi e anche poi lo studio medico. Insomma, non è che poi ci fosse stata così tanto. 

Per 23 anni, la dottoressa Vercelli è stata una istituzione a Palazzo Chigi, senza che 

però nessuno sollevasse questa anomalia. E poi, insomma, dall’altra parte, dallo 

studio, ci sono pazienti che dicono di non averla mai vista in dieci anni. Però 

dev’essere una brava dottoressa, se è vero che l’ex premier Giuliano Amato ha detto 

che si fidava solo di lei per i prelievi perché è bravissima a cogliere la vena con l’ago. 

Prelievi che poi portava ad analizzare nei laboratori a proprie spese. Dopo la nostra 

segnalazione la Asl Roma 1 l’ha convocata e poi successivamente lei ha deciso di 

abbandonare anticipatamente la sua attività. Insomma, sono stati fortunati però a 

Palazzo Chigi di poter usufruire di un presidio medico del genere quando invece 

mancano i medici nel resto del paese. Ora c’è da spendere 18,5 miliardi di euro 

provenienti dal PNRR e da altri fondi, con i quali realizzare ospedali e case di 

comunità. Insomma, sono strutture che dovrebbero offrire assistenza 24 ore su 24, 7 

giorni su 7, con servizi specialistici, con medici di famiglia, guardie mediche, servizi 

sociali e anche infermieristici. Però mancano gli infermieri, mancano soprattutto i 

medici, siamo passati negli ultimi 20 anni da 46.000 medici a 38.000. Una carenza 

che ha portato i sindaci dei vari paesi a fare una guerra a colpi di benefit per soffiare il 

medico ai cittadini dei comuni limitrofi. 

 


